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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates 

Extum/Haxtum/Kirchdorf/Rahe 

 Sitzungstermin: Montag, den 21.06.2021 

 Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:02 Uhr 

 Ort: Boßelheim in Rahe, Oldersumer Straße 167, 26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeisterin  
Frau Antje Harms  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Gunther Siebels-Michel bis 18.40 Uhr 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Johann Bontjer  
Herr Theo Frerichs  
Frau Gesche Janssen-Nannen  
Herr Hinrich Wilts  
Herr Ahmet Yalcin  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Steffen Haake  
Herr Volker Rudolph  
Herr Bastian Wehmeyer  
 
von der Verwaltung  
Frau Anna Heimlich  
Frau Manuela Ideus Protokollführung 
 

Entschuldigt fehlen: 
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Ortsbürgermeisterin Frau Harms eröffnet um 17.33 Uhr die Sitzung und begrüßt alle An-
wesenden. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung der Protokolle vom 13.04.2021 und 25.05.2021 
 
Die beiden Protokolle vom 13.04.2021 und vom 25.05.2021 werden jeweils einstimmig ge-
nehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 5 Einführung von Herrn Bastian Wehmeyer als beratendes Mitglied 
 
Frau Harms begrüßt Herrn Bastian Wehmeyer als neues beratendes Mitglied im Ortsrat. 
 
Aufgrund § 5 Abs. 3 der Hauptsatzung der Stadt Aurich gehören Ratsmitglieder, die in einer 
Ortschaft wohnen, dem betreffenden Ortsrat mit beratender Stimme an. Herr Wehmeyer ist 
von der Kernstadt Aurich in den Ortsrat Extum/ Haxtum/ Kirchdorf/ Rahe umgezogen. 
 
 
TOP 6 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner erkundigt sich, ob der Baubeginn des Radweges „Zum Haxtumerfeld“ noch in 
diesem Jahr stattfinden würde und verweist auf die Gefährlichkeit dieser Strecke. Frau 
Harms teilt mit, dass die Mitglieder des Ortsrates eindringlich an den Baubeginn des Radwe-
ges festhalten würden. Desweitern berichtet sie, dass dort auch weiterhin Geschwindig-
keitsmessungen stattfinden sollen. Im Bereich vor der Brücke und im Bereich der Schule 
sollen wieder sog. „Smileys“ (Geschwindigkeitsanzeigen) aufgestellt werden. 
 
Zudem äußert der Anwohner eine Anregung/ Bitte an die Verwaltung. Vom Betriebshof wer-
de die Pflege am Kanal übernommen. Regelmäßig werde die Mülltonne geleert. Früher sei 
man mit einem Elektrofahrzeug gekommen. Nun werde ein Transporter genutzt. Aufgrund 
der Schwere der Wagen werde die Pflasterung belastet. 
 
 
TOP 7 Kenntnisgaben 
 
Frau Harms berichtet, die Sachbeschädigung am Denkmal in Extum sei mittlerweile behoben 
worden. Dieses sei durch einen Autofahrer verursacht worden. Die Pflegemaßnahmen rund 
um das Denkmal müssen allerdings noch durchgeführt werden. 
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TOP 8 Erweiterung des Siedlungsentwicklungsentwicklungskonzeptes für die Ort-
steile Extum/Haxtum/Kirchdorf/Rahe 

 
Frau Heimlich, FDL 21, stellt die Erweiterung des Siedlungsentwicklungskonzeptes für die 
Ortsteile Extum/ Haxtum/ Kirchdorf/ Rahe vor. Dieses Konzept wurde bereits am 02.07.2020 
und 07.09.2020 den Anwesenden vorgestellt. Die Hinweise des Ortsrates (Am Rahester 
Moor von Hausnummer 43 – 49 und Rahester Postweg Nr. 2) wurden in dem Siedlungsent-
wicklungskonzept mit eingearbeitet.  
 
Herr Bontjer erinnert an seinen Vorschlag, dass Siedlungsentwicklungskonzept in kurzen 
Abständen (3 – 5 Jahre) neu zu prüfen. Es gäbe Baugebiete, die im Verfahren stocken, weil 
evtl. Hinderungsgründe vorlägen (wie z.B. keine Verkaufsbereitschaft vorhanden sei). Diese 
sollten dann nicht weiterverfolgt werden und nach anderen Baugebieten Ausschau gehalten 
werden, die eher Erfolgsversprechend seien.  
 
 
TOP 9 Sonderprogramm "Stadt und Land" 

Vorlage: 21/128 
 
Frau Harms erläutert den Anwesenden die vorliegende Beschlussvorlage.  
 
Herr Bontjer weist in diesem Zusammenhang auf die Beschlussvorlage 21/132 (Fahrradan-
lehnbügel zur Neuaufstellung und Nachverdichtungen in den Ortsteilen) hin. Bisher sei der 
Ortsrat nicht an den Beratungen beteiligt worden. Dieses könne nicht hingenommen werden 
und es sei ein entsprechender Beschluss zu fassen (sh. TOP 9.1) 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 

1. Der Rat der Stadt Aurich beschließt im Rahmen des Sonderprogramms „Stadt und 

Land“ die Antragstellung für die Maßnahmen: 

1.1 Errichtung einer Fahrradgarage am/unterm Marktplatz 

- Neubau eines Fahrstuhls für Fahrräder 

- Bau einer abgetrennten Fahrradabstellanlage 

1.2 Am Ellernfeld: 

- Nutzergerechter Umbau im Wendebereich der Straße „Am Ellernfeld“ 

inkl. Fahrradabstellanlagen 

1.3 Ausbau Ostfrieslandwanderweg 

1.4 Ausbau Ems-Jade-Wanderweg 

- Abschnitt Schleuse Rahe (Kukelorum) bis Zum Haxtumerfeld 

- Abschnitt Zum Haxtumerfeld bis Grüner Weg  

Die Stadt Aurich verpflichtet sich, den durch Fördermittel nicht gedeckten Teil der 
Kosten zu übernehmen. 

 
2 Die Durchführung und Finanzierung der Maßnahmen wird vorbehaltlich der Aufnahme in 

das Sonderprogramm „Stadt und Land“ beschlossen. 
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Die Anlagen zu dieser Vorlage sind Bestandteile der Beschlüsse. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 9.1 Aufnahme in die Beratungen zu der Beschlussvorlage 21/132 
 
Die Mitglieder des Ortsrates beschließen, dass der Ortsrat Extum/Haxtum/Kirchdorf/Rahe in 
die Beratungen zu der Beschlussvorlage 21/132 (Fahrradanlehnbügel zur Neuaufstellung 
und Nachverdichtungen in den Ortsteilen – Antragstellung im Sonderprogramm „Stadt und 
Land“) mit eingebunden wird.  
 
Beschluss:  
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 10 Ernennung des Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr Haxtum 

Vorlage: 21/115 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Herr Keno Wessels wird unter Berufung in das Beamtenverhältnis als Ehrenbeamter auf Zeit 
für sechs Jahre zum Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehr Haxtum ernannt. 
Das Ehrenbeamtenverhältnis des amtierenden Ortsbrandmeisters Heiko Lindemann ist mit 
der Ernennung des neuen Ortsbrandmeisters beendet. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 11 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Folgende Berichte, Wünsche und Anregungen werden zu Protokoll gegeben: 
 
 
TOP 11.1 Eingangsbereich Denkmal Upstalsboom 
 
Herr Wilts macht darauf aufmerksam, dass der Eingangsbereich beim Denkmal in Upstals-
boom nicht barrierefrei erreichbar sei. Für Menschen mit Behinderungen, die auf einen Roll-
stuhl oder Rollator angewiesen sind, sowie für Personen mit Kinderwagen ist der Bereich 
nicht erreichbar. (sh. Anlage) 
 
 
TOP 11.2 Umgestürzter Baum 
 
Desweitern berichtet er, sei hinter dem Rondell im westlichen Teil des Rundweges ein Baum 
umgestürzt. (sh. Anlage) 
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TOP 11.3 Parkplatz Upstalsboom 
 
Auf dem Parkplatz Upstalsboom steht eine schief stehende Laterne. Der Ortsrat sieht hier 
Gefahr im Verzug, da viele Kindergruppen diesen Bereich passieren. (sh. Anlage) 
 
 
TOP 11.4 Rahester Moor Nr. 43 und 47-53 
 
Herr Wilts gab bereits am 07.09.2020 zu Protokoll, dass im Rahester Moor gegenüber dem 
Haus Nr. 43 vor der Verbindung zum Mittelweg ein abgebrochener herabhängender dicker 
Ast sei.  
 
Ebenso folgen weitere zur Straße geneigte abgestorbene Bäume auf dem Wall gegenüber 
den Häuser Nr. 47 – 53. 
 
In diesen Fällen sei unverzüglich die Verantwortung für deren Verkehrssicherheit zu prüfen 
und ggf. erforderliche Maßnahmen zu veranlassen. (sh. Anlage) 
 
 
TOP 11.5 Straßenbenennung Baugebiet Im Timp 
 
Herr Haake schlägt vor, im neuen Baugebiet bei der Straßenbenennung bevorzugt Frauen-
namen zu verwenden. 
 
 
TOP 11.6 Middelburger Weg 
 
Herr Yalcin berichtet, dass im Middelburger Weg die Seitenstraße abgesackt ist. 
 
 
TOP 11.7 Am Deepstück/ Haxtumer Ring 
 
Zudem teilt Herr Yalcin mit, dass Am Deepstück zum Haxtumer Ring hin, dass Gras am Sei-
tenstreifen sehr hochgewachsen sei.  
 
 
TOP 11.8 Breiweg 
 
Desweiteren teilt Herr Yalcin mit, dass im Breiweg eine Reparatur von Straßenarbeiten not-
wendig sei. 
 
 
TOP 11.9 Entwässerung Rahester Postweg Nr. 2 bis 8 
 
Frau Harms bittet die Verwaltung die Entwässerung im Rahester Postweg von Haus Nr. 2 bis 
Nr. 8 zu überprüfen. 
 
 
TOP 
11.10 

Westerfelder Straße 

 
Zudem bittet sie, in der Westerfelder Straße (im Kurvenbereich bei der Trafostation) drei 
Schlaglöcher zu beseitigen. 
 



Protokoll über die Sitzung des Ortsrates Extum/Haxtum/Kirchdorf/Rahe vom 21.06.2021         
 
 

   

  Seite: 6 von 6  

 

 
TOP 
11.11 

Plackweg 

 
Frau Harms berichtet, der Fuß- und Radweg im Plackweg in Verbindung zur L 1 müsse repa-
riert werden. 
 
 
TOP 12 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es liegen keine Anfragen an die Verwaltung vor. 
 
 
TOP 13 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner macht darauf aufmerksam, dass die Seitenstreifen im Eingangsbereich der 
Straßen „Zum Haxtumerfeld“ und „Westerfelder Straße“ noch nicht freigeschnitten wurden. 
Hierdurch sei das Sichtfeld eingeschränkt. 
 
 
TOP 14 Schließung der Sitzung 
 
Die Ortsbürgermeisterin Frau Harms bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt um 
19.02 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
_______________________________          _______________________________ 
Harms, Ortsbürgermeisterin                            Ideus, Protokollführung  
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